

コミュニティ かみごう

発行
上郷町地域づくり
推進協議会
令和5年12月20日
【第400号】

臨時総会開催

指定管理者指定申請について

11月28日(火)午後6時30分に地区センター大広間において、臨時総会が開催されました。

議題は「公の施設の指定管理者の指定申請について」で、契約期間を令和6年4月1日から令和10年3月31日までと定め、上郷地区センターを皆さんがより利用しやすく運営していくことを事業計画としました。この議案について協議した結果、賛



成多数で承認されました。来年1月中旬に事業計画について

遠野市に説明を行う予定です。

指定管理者制度は、公共施設の管理・運営をより効率的かつ専門的に行うために設けられた制度です。自治体が所有する文化施設などの公共施設の運営を民間事業者などに委託します。この制度により、施設のサービス向上やコスト削減が期待されます。指定管理者は公募により選ばれ、契約期間内での運営が許可されます。

小正月行事

児童館・保育園で分散開催

ミスキ飾りやカラスよばりなどを行う小正月行事は、来年の1月11日(木)に開催されます。また、コロナウイルスのほかインフルエンザ等の流行が懸念されるため、今年と同様に会場を上郷保育園と上郷児童館の2か所に限定して行います。

オータムスポーツ大会

11月19日(日)、上郷町体育協会主催のオータムスポーツ大会が開催されました。ソフトバレーボールの試合は旧上郷中学



平野原収穫祭開催される

11月26日(日)に平野原コミュニティセンターを会場に、平野原収穫祭が開催されました。令和2年2月から新型コロナウイルスによる行動規制により、3年間は縮小開催を余儀なくされていましたが、今回は通常開催となりました。地域の神明神社(遠野遺産第105号)に、今年収穫された物を感謝を込めて奉

納し、お参りを行った後、昔ながらの餅つきが行われました。この餅つきは昭和世代には懐かしく、平成・令和世代には珍しく、老若男女問わず楽しめるものとなりました。つきたてのお餅と手作りの芋煮、軽食、アルコールも振る舞われました。ビッグ大会や輪投げのゲームも行われ、豪華賞品が盛り上がりを見せ、継続開催を誓い閉会となりました。



地区センター 改修工事終わる

11月から始まった上郷地区センターの改修工事は12月15日(金)に無事終了しました。



今回の改修では、男女トイレおよび多目的トイレの改装と、蛍光灯からLEDへの交換を中心に行いました。改修により地区センターは格段に明るくなりました。皆様のご来訪を心よりお待ちしておりますので、ぜひ新しくなった地区センターをご覧ください。

地区センター 年末年始閉館のお知らせ

上郷地区センターの年末年始の閉館日をお知らせします。12月29日(金)から1月3日(水)まで上郷地区センターは閉館となります。皆さん良いお年を過ごしてください。

■上郷町予定 (12月~1月)

| | | |
|--------|-----------|-----------------------|
| 12月 | 25日(月) | 官公署連絡会議・ 全館停電(午前中) |
| | 29日(金) | 閉館 |
| 1月 | ~3日(水) | 閉館 |
| | 4日(木) | しらかば会 |
| | 9日(月) | 民児協定例会 |
| | 11日(木) | JA 移動金融店舗 |
| | | 万年青クラブ定例会 |
| | 15日(月) | 指定管理プレゼン |
| 25日(木) | JA 移動金融店舗 | |



フラワーアレンジメント
クリスマスリースづくり
12月9日(土)に生涯学習
の一環として上郷児童館でフラ
ワーアレンジメントの講習会を

■ごみの収集日 (12月~1月)

| | | |
|-----|--------|-------------|
| 12月 | 26日(火) | もえるゴミ |
| | 28日(木) | ビン類・プラ製容器包装 |
| | 29日(金) | もえるゴミ(臨時収集) |
| 1月 | 2日(火) | 休み |
| | 4日(木) | もえないゴミ・粗大ごみ |
| | 9日(火) | もえるゴミ |
| | 11日(木) | 紙類・プラ製容器包装 |
| | 16日(火) | もえるゴミ |
| | 18日(木) | 缶類・ペットボトル |
| | 23日(火) | もえるゴミ |

有害ごみ(蛍光灯、乾電池)は地区センターへ

開催しました。昨年はクリスマス
スツリー作りに取り組みました
が、今年はクリスマスリース作
りを行いました。参加した4組
の親子は、時間をかけて見事な
クリスマスリースを作り上げま
した。皆さんにとって素敵なク
リスマスになりますように。
・板澤しし踊り感謝祭・
11月19日(日)に板澤しし踊
り保存会により、感謝祭が『し
しの館』で行われました。佐々
木教育長や観光協会の三浦会長
などの関係者が招待されまし
た。参加者には食事が振る舞わ
れ、踊りではこの日、しし踊り
デビューを果たす児童たちが元
気に踊っていました。

夢産直かみごう
年末年始の営業について
「夢産直かみごう」の年末年
始の営業についてお知らせいた
します。
12月30日は15時に閉店いたし
ます。12月31日から1月3日は
休業となります。1月4日から
は通常営業を再開いたします。
また、1月4日は年始として福
袋を販売するほか、ポイント2
倍デー、クーポンデーを実施い
たします。
※クーポンデーでは、1,000円
お買い上げごとに100円値引
きのクーポンを進呈いたしま
す。

ききあるき
もうひとりの歴史を語る
まごころ

上郷聞歩

伊豆権現

地名も権現である。「遠野物語」
二に登場する母神と三人の女神
の宿りし所という伝説の地で、
御産畑、御産田(鍋田)と共に
遠野三山伝説の発祥の地と
なっている。

「遠野物語」二では、「……大昔
に女神あり、三人の娘を伴ひて
比高原に來り、今の來内村の伊
豆権現の社ある処に宿りし夜、
今夜よき夢を見たらん娘によき
山を与ふべしと母の神の語りて
寝たりしに、夜深く靈華降りて
姉の姫の胸の上に止りしを、末
の 姫眼覚めて窃(ひそか)に
之を取り、我胸の上に載せたり
しかば、終に最も美しき早池峰
の山を得、姉たちは六角牛と石
上とを得たり、若き三人の女神
各三つの山に住し今も之を領し
たまふ故に、遠野の女どもはそ
の妬を畏れて今も此山には遊ば
ずと云えり」とある。

火石(ひいし)金山
慶長年間(一五九六)
一六一五)に金山が開発され

「おそとぎ」の伝説をもって崩
壊したともいわれる。
來内(らいない)小学校跡
來内権現(現在元十区自治会
館)

來内小学校は明治十年に仮校舎
で開設され、後平倉尋常小学校
來内分教場、上郷尋常高等小学
校來内分教場となり、昭和一一
年に廃止された。
貞任(さだとう)山

遠野には貞任山が二つある。『遠
野物語拾遺』九六の一つ眼に一
本足の怪物がいたのは上郷と小
友の境界にある山である。
三石(さんごく)

來内川の上流に三国という地名
がある。昔、畑に豆を蒔いたら、
その内の一本がみるごとに成長
して大木になった。鋸で切り
倒した、一本から豆が三石(約
五四〇リットル)とれたという伝説が
ある。

御産畑(おさんばた)
來内六地割、字権現にある。
來内は遠野三山伝説発祥の地で
ある母神が伊豆権現社に宿っ
て、三人の女神を産んだ場所が
御産畑である。